



## „Internetauftritt für das Nordstadt-Forum“ (2008)

Das Nordstadt-Forum ist ein freiwilliger und unabhängiger Kreis von in der Nordstadt tätigen Institutionen (Trägern, Initiativen, Vereinen, Verwaltungsstellen) sowie interessierten Einzelpersonen. Das Forum trifft sich – abhängig von den jeweiligen thematischen Schwerpunktsetzungen – in wechselnder Zusammensetzung seit seiner Gründung im Jahre 1991 im regelmäßigen Turnus (4 - 6 x jährlich) jeweils in einer Einrichtung des Stadtteils. Dabei wird möglichst der „grenzüberschreitende“ Dialog zwischen lokalen Initiativen und Verbänden sowie aus Politik und Verwaltung über konzeptionelle und strategische Weichenstellung für die Zukunft der Nordstadtentwicklung gesucht.

Das Nordstadt-Forum war in der Vergangenheit ein spürbarer Impulsgeber im Hinblick auf Innovationen in der Praxis der Nordstadtentwicklung (z.B. Workshops zum Quartiersmanagement und zu Aktionsfonds). Es ist damit zu einem wichtigen Baustein der im Stadtteil schrittweise entstandenen kooperativen Planungs- und Beteiligungskultur geworden. Die Tatsache, dass das Nordstadt-Forum einen Vertreter in den Konsultationskreis Nordstadt schickt, belegt die über die kontinuierliche Begleitung der verschiedenen Stadtteilprogramme (bis hin zu URBAN II) über das ehrenamtliche Wirken des Nordstadt-Forum-Vorbereitungskreises erarbeitete Akzeptanz. Die Moderation des Nordstadt-Forums liegt seit mehreren Jahren in der Verantwortung von Helmut Lierhaus.

Mit der Einrichtung einer Internetpräsenz, auf der über die turnusmäßigen Treffen und sonstige Aktivitäten des Forums berichtet wird, soll die Reichweite als inhaltlicher Impulsgeber und informelle Netzwerkinstanz erhöht werden. Die Arbeit des Forums wird so zugleich transparenter und einer breiteren Öffentlichkeit zugänglich gemacht. Der Austausch, der zwischen den Protagonisten der Nordstadt stattfindet, wird hier dokumentiert. Interessierten wird so ermöglicht, sich über das Nordstadt-Forum, seine Ziele und Inhalte sowie über die Themen und Aktionen, die behandelt wurden und werden, zu informieren. Dies erleichtert zugleich die Kontinuität in der Diskussion, aber auch das Andocken neuer Kooperations- und Gesprächspartner. Es bietet zudem neue Wege zur Kontaktaufnahme und Kommunikation. Bisher gibt es eine solche umfassende Informationsquelle über das Forum im Internet nicht.

Im September 2009 wurde die Website freigeschaltet, die unter folgendem Link abrufbar ist:

[www.nordstadt-forum.de](http://www.nordstadt-forum.de)

